

Un extraño atentado

La matanza del restaurante El Descanso
y el terrorismo internacional

Luis de la Corte Ibáñez



Un extraño atentado
La matanza del
restaurante El
Descanso y el
terrorismo
internacional

Luis de la Corte
Ibáñez

La historia de la masacre en el restaurante El Descanso en 1985, uno de los grandes crímenes sin resolver..

El 12 de abril de 1985, un atentado terrorista en el restaurante El Descanso, cerca de Madrid, dejó más de cien víctimas entre muertos y heridos, uno de los más letales y sanguinarios, y también uno de los grandes casos sin resolver en la historia española. Aunque el terrorismo era un problema persistente en España en aquella época y un fenómeno frecuente en el contexto internacional, el de El Descanso se distingue por la excepcional opacidad que rodeó a este trágico suceso, evidenciada en el fracaso de todos los esfuerzos realizados para esclarecer sus causas e identificar a sus autores. Este libro aborda no solo la historia de esta masacre, sino también el contexto geopolítico de la Guerra Fría, el terrorismo internacional, en el convulso escenario de Oriente Próximo, y las insuficientes investigaciones que siguieron al ataque. A través de una indagación contrastada y rigurosa, el autor reconstruye las circunstancias del atentado, explora sus conexiones con otros conflictos y teorías sobre su autoría, y reflexiona sobre la difícil tarea de desentrañar un crimen en un tiempo marcado por la falta de cooperación internacional y los recursos limitados. Con el propósito de recordar y honrar a sus víctimas, este libro busca mantener viva la memoria de un suceso que, con el tiempo, se ha ido desvaneciendo del imaginario colectivo. **Un relato que denuncia la impunidad, el olvido y la falta de justicia, y que cuestiona si alguna vez se logrará conocer la verdad.**

El autor



Luis de la Corte Ibáñez es director de Estudios Estratégicos e Inteligencia del Centro de Investigación en Ciencias Forenses y de la Seguridad de la Universidad Autónoma de Madrid y profesor titular de Psicología Social en la misma universidad. Es investigador especializado en materias relacionadas con seguridad y defensa, terrorismo, violencia política y criminalidad organizada. Es autor de varios libros y numerosas publicaciones académicas sobre tales temáticas.

“Las historias sobre atentados terroristas son materiales muy sensibles y deben tratarse con suma precaución y cuidado, ya que cualquier descuido puede acabar confundiendo lo sabido con lo desconocido. Demasiado se ha fantaseado ya en España a propósito de otros atentados (con nefastas consecuencias para los españoles, por cierto) como para volver a caer en vicio tan irresponsable. Es habitual partir de alguna teoría preestablecida cuando se intenta reconstruir la trama de un atentado.(...)”

Al examinar las insuficientes evidencias disponibles acerca del atentado de El Descanso no pude por menos que concluir que cualquier intento de construir una teoría completa sobre él, un relato y una explicación completas de dicho incidente, sus causas y su autoría, estaría condenado al fracaso. Así que mi indagación ha preferido seguir un camino distinto al de la teorización: recorrer las informaciones a las que he podido acceder, estudiar, discutir y valorar las teorías e hipótesis propuestas.

He procurado examinar cada teoría e hipótesis confrontándola con los datos y enfrentándola a sus contradicciones y carencias. He procurado tomar en consideración todas las preguntas relevantes sobre el caso, pero no he tenido reparo en dejar sin respuesta aquellas cuestiones sobre las que no había información suficiente para pronunciarse con seguridad y rigor (o con lo que yo creo que es un nivel adecuado de seguridad y rigor). Con semejante planteamiento, los resultados a los que cabía llegar no iban a resultar muy rotundos y, desde luego, serían mucho menos perfectos, en realidad o en apariencia, que los que pueden ofrecerse cuando se consigue verificar una teoría o un relato completo, capaz de iluminar todas las zonas de sombra. Aunque, por supuesto, no todo es sombra o misterio en el oscuro y extraño atentado sucedido el 12 de abril de 1985”. Luis de la Corte Ibáñez

Para mayor información, envío de ejemplares o concertar entrevistas:

Mariella Rosso - prensa@catarata.org -Tel. 915 322 077 / 659 417 948